

# GACETA MEDICA DE MEXICO.

PERIODICO

DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MEXICO.

Tomo XXXV

MÉXICO, 15 DE SEPTIEMBRE DE 1898.

Número 18

EL DIA 28 DE AGOSTO DE 1898

FALLECIÓ

EN SAN ANTONIO TEXAS, ESTADOS UNIDOS,

EL SEÑOR DOCTOR

**FERNANDO MALANCO,**

SOCIO TITULAR

DE LA

ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA.



E. P. D.

## El Dr. D. Fernando Malanco.

En el vigor de su vida, fué sorprendido por una enfermedad cerebral, que lejos de su patria, motivó su muerte.

El Dr. Malanco, miembro de la Asociación Gregoriana, hizo sus primeros estudios en el Seminario Conciliar, de donde pasó á la Escuela Nacional de Medicina para seguir los profesionales, recibiendo en la Facultad el 29 de Abril de 1872.

Perteneció al Cuerpo de Sanidad Militar, como Aspirante, y después como Médico Cirujano, en la época en que el Dr. Montes de Oca fué su jefe.

Fué Director del Servicio de Vacuna en el Consejo Superior de Salubridad, y Médico del Hospital particular ginecológico *González Echeverría*. Ingresó á la Academia N. de Medicina, como *Miembro Titular*, el 21 de Abril de 1875, desempeñando el puesto de segundo Secretario, de 1879 á 80; de primero, de 1880 á 81; y de 1885 á 86, el de Administrador de este periódico.

Perteneció á la Sección de Ginecología como Presidente, y en distintas ocasiones formó parte de la Comisión de Estilo en la de Publicaciones.

Varios fueron los dictámenes que calzó con su firma: su laboriosidad en la Academia, fué notoria. Pero el ramo en que tan ventajosamente se dió á conocer Malanco, fué el de escritor científico. Sus artículos sobre "Amputación del cuello uterino," "Cañerías de plomo," "Vacuna," "Albuminuria," "Laringitis en la Pulmonía" y otros, publicados en los *Anales de la Asociación "Larrey"*; los 21 publicados en esta GACETA, y otros en varios periódicos científicos, políticos y literarios, revelan al pensador profundo, al filósofo intransigente y al erudito é ilustrado Médico. Su estilo, á veces vehemente y apasionado, lastimaba en lo profundo al que lo hería; era la respuesta del terrible esgrimista; pero basta leer uno solo de sus escritos para saborear las verdades que, revestidas de su peculiar estilo, siempre condensaba en conclusiones lógicas y precisas.

Fué un decidido apóstol de la Terapéutica Dosimétrica, fundando su periódico *La Medicina Científica*, del que se han publicado 11 tomos.

No son éstos los momentos para hacer un análisis de sus mencionados escritos; el que los consulte, sabrá estimarlos debidamente.

El cadáver del Dr. Malanco fué traído al hogar de su familia el 1º del mes actual, donde permaneció hasta la tarde del día 2, que fué inhumado en el Panteón de "Dolores," acompañándolo hasta su fosa, en representación de la Academia, los Sres. Dr. Tobías Núñez y Profesor Manuel G. Aragón.

MANUEL S. SORIANO.



**DR. FERNANDO MALANCO**

† el 28 de Agosto de 1898 en San Antonio Texas  
(Estados Unidos).